

**Kamer
van Volksvertegenwoordigers**

ZITTING 1982-1983

25 MAART 1983

VOORSTEL VAN RESOLUTIE**betreffende de toestand in Uruguay**

(Ingedien door de heren Risopoulous en Fedrigo)

TOELICHTING

DAMES EN HEREN,

Op het stuk van de mensenrechten en de democratische vrijheden is de toestand in Uruguay er niet op verbeterd. Nog altijd zitten talrijke politieke gevangenen in erbarmelijke omstandigheden opgesloten. De machthebbers verhinderen nog steeds de wederoprichting van politieke partijen en wijzen de persvrijheid af.

Nochtans blijkt telkens weer uit de resultaten van verkiezingen — die nochtans door overheid worden georganiseerd — dat een duidelijke meerderheid tegen het regime gekant blijft. In het nabije verleden is dat zelfs tweemaal het geval geweest.

Onlangs heeft het Europese Parlement het door dit anti-democratische regime gepleegde geweld veroordeeld.

De Belgische Kamer wil de veroordeling die zij in 1980 al had uitgesproken, bevestigen en zodoende haar steun betuigen aan de Uruguayaanse democraten en aan de slachtoffers van het huidige regime in een land dat in Latijns Amerika een democratische modelstaat is geweest.

VOORSTEL VAN RESOLUTIE

De Kamer,

- herinnerend aan de door haar op 27 november 1980 aangenomen resolutie (Stuk n° 674/1, 1980-1981) en aan de herhaalde resoluties van het Europese Parlement;
- spreekt andermaal haar diepe bezorgdheid uit over de toestand inzake mensenrechten en persvrijheid in Uruguay;

**Chambre
des Représentants**

SESSION 1982-1983

25 MARS 1983

PROPOSITION DE RESOLUTION**relative à la situation en Uruguay**

(Déposée par MM. Risopoulous et Fedrigo)

DEVELOPPEMENTS

MESDAMES, MESSIEURS,

La situation des droits de l'homme et des libertés démocratiques en Uruguay ne s'est guère améliorée. Ainsi, de nombreux prisonniers politiques y sont encore détenus dans des conditions déplorables. Le pouvoir en place continue à empêcher la reconstitution des partis politiques et à refuser le droit à la liberté de la presse.

A chaque occasion, cependant, et deux fois dans un passé récent, des scrutins populaires pourtant organisés par le pouvoir, ont montré de façon très claire la persistance d'une opposition majoritaire.

Le Parlement européen, une nouvelle fois a, récemment, condamné les excès d'un régime antidémocratique.

La Chambre belge confirmera la condamnation qu'elle avait exprimée déjà clairement en 1980 et apportera ainsi son soutien aux démocrates uruguayens et aux victimes du régime en place, dans un pays qui a été un état démocratique modèle en Amérique latine.

B.-J. RISOPOULOS
D. FEDRIGO

PROPOSITION DE RESOLUTION

La Chambre,

- faisant écho à sa résolution adoptée le 27 novembre 1980 (Doc. n° 674/1, 1980-1981) et aux résolutions répétées du Parlement européen;
- formule à nouveau sa profonde inquiétude au sujet de la situation des droits de l'homme et de la liberté de la presse en Uruguay;

- dringt ten zeerste aan op de vrijlating van de reeds zo lang opgesloten politieke gevangenen, o.w. Generaal Seregni, wiens langdurige gevangenschap en de omstandigheden waarin zij verloopt, terecht worden aangeklaagd;
- betreurt dat de machthebbers na de volksstemming, die een duidelijke afkeuring van het antidemocratisch regime betekende, de terugkeer naar een vrij en democratisch regime en in het bijzonder de wederoprichting van politieke partijen willen verhinderen;
- richt een plechtige oproep tot de Uruguayaanse autoriteiten om de politieke gevangenen vrij te laten en de democratie in Uruguay te herstellen.

18 maart 1983.

- demande avec la plus grande insistance la libération des prisonniers politiques détenus depuis si longtemps, comme le général Seregni, dont les conditions de détention et la durée de celle-ci appellent les critiques les plus fondées;
- regrette qu'après le vote populaire qui a désavoué l'instauration d'un régime antidémocratique, le pouvoir en place tente d'empêcher le retour à un système libre et démocratique et tout particulièrement la reconstitution des partis politiques;
- lance un appel solennel aux autorités uruguayennes pour la libération des prisonniers politiques et le rétablissement rapide de la démocratie en Uruguay.

18 mars 1983.

B.-J. RISOPoulos
 D. FEDRIGO
 L. VANVELTHOVEN
 C. DEJARDIN
 O. DELEUZE
 H. MORDANT
 D. DUCARME
 Th. DELAHAYE